

## El apremio de las circunstancias

No ha mucho, cuando habimos de reducir el tamaño de nuestro periódico, dijimos que las circunstancias nos imponían, y bien a pesar nuestro, la resolución adoptada, sin atrevernos a decir si sería muy duradera y estable la reforma.

Apremiaba de un lado la escasez de papel y de otro los agobios de la crisis económica, que no sólo a nosotros, sino a toda la Prensa nacional viene oprimiendo.

En ansias de vida hemos reducido cuanto era posible los gastos y no teniendo, como no hemos tenido, a la espalda ni empresas poderosas ni organizaciones potentes, cada día que ha salido el periódico, ha sido un nuevo sacrificio después de muy honda preocupación.

Hemos procurado vivir en un plano de independencia y sin rozarnos con los apasionamientos de los partidismos, estando nuestras columnas abiertas para todos los que, careciendo de órgano de expresión y aun para los que lo tenían, pidieron su amparo.

Creemos tener la seguridad de haber permanecido en el fiel que reclamaba nuestra posición periodística, y así han debido entenderlo todas las agrupaciones, cuando de todas ellas hemos recibido estímulos y deferencias que nos obligan a expresar nuestra más acendrada gratitud.

Hacemos estas aclaraciones, expresión fiel de nuestros sentimientos, porque viviendo de cara a la realidad, tenemos que rendirnos a ella y someternos resignadamente al destino, haciendo el último y más doloroso sacrificio al cesar nuestra actividad periodística.

Sabemos— es ley de la vida— que hay que «*retroverse* o morir»: el que estas líneas escribe, por su edad, no está en condiciones de renovación, por eso acepta voluntariamente esa imposición que, para él que hizo toda su vida una consagración de sus energías profesionales, es algo como el tributo final.

Hemos recordado muchas veces al maestro Torner; como él pretendimos, quizá sin conseguirlo, que este periódico fuese algo murciano, algo que encarnase el espíritu de la vida local: si no logramos hacerlo no fué ciertamente por falta de voluntad.

Al cesar, pues, nuestra publicación, nos creemos obligados a dirigir a nuestros habituales lectores, junto con la expresión sincera de reconocimiento, por habernos seguido paso a paso y alentado muchas veces en momentos difíciles de nuestra actuación, un recuerdo cariñoso, casi pudiéramos llamar un abrazo fraternal, en estos últimos momentos de una vida que se extingue.

Y en esa expresión sincera de nuestra gratitud van incluidos operarios, redactores y demás personal de la casa y cuantos de un modo, directo o indirecto, nos ayudaron en el largo transcurso de nuestra publicación.

¡Y nada más...!

## El acto del domingo en el Circo

# Mítin de afirmación antifascista del Partido Comunista murciano

El domingo por la mañana, en los Teatros Circo y Central Cinema, tuvo lugar el mítin organizado por el partido comunista de Murcia. Ambos locales estaban completamente llenos de público, viéndose profusión de banderas y estandartes pertenecientes a las organizaciones del partido.

Presidió el acto el dirigente Cipriano de Hoyos, y ocuparon asientos en la tribuna los oradores acompañados por representantes de organizaciones y partidos políticos de Murcia. También figuraba en el escenario la bandera del 5.º Batallón de Milicias, dándole escolta una escuadra. Una banda de música interpretó La Internacional y otros himnos.

Habló en primer lugar la camarada Aurora Mejías, que lo hizo en nombre de las mujeres comunistas, alentando a todos para contribuir con sus esfuerzos al triunfo definitivo del pueblo, con lo que lograrán salir definitivamente de la esclavitud en que las ha tenido hasta ahora la burguesía. Fué muy aplaudida.

Le siguió en el uso de la palabra el compañero Francisco F. Montiel, el cual comenzó haciendo referencia a su ingreso en el partido comunista. Lo justificó diciendo que él siempre en el seno del partido socialista sostuvo la tesis de que debía evolucionar en el sentido de convertirse en el partido bolchevique español, y en tanto que el socialismo se había dedicado a luchas e intrigas intestinas, el partido comunista había ido creciendo y adquiriendo autoridad, hasta convertirse en lo que ya significa hoy dentro de la política española.

Habló a continuación de la significación del acto, en el que el camarada Cabo Giorla iba a dirigir la palabra al pueblo de Murcia. Esta marcha tiene su origen en una serie de intrigas políticas que se han desarrollado en Murcia. Es un tributo a la unidad, que el partido comunista es el primer interesado en que la unidad representada por el Frente Popular no se rompa. Hay que ganar la guerra, y la guerra se gana con la unidad.

Escuchó una ovación.

Por último, al levantarse a hablar el gobernador Cabo Giorla, es acogido con una estruendosa ovación. Hecho el silencio, comienza diciendo que viene al acto para dar cuenta al pueblo de Murcia, de su gestión y de los motivos por los cuales se tiene que marchar. Asegura que al llegar él a Murcia se encontraba la provin-

cia en una situación muy difícil que traía el encargo del Gobierno de resolver. Hace un resumen de sus trabajos y de todas sus gestiones y enumera su intervención en el problema de los ácidos, en la limpieza de la retaguardia, en la creación de las milicias y en la preparación de la provincia como una de las más eficientes en la lucha que se está sosteniendo contra el fascismo.

Dice que hay quien le achaca que él ha venido a hacer política de partido, y para demostrar que no es así, cita varios ejemplos en los que, habiendo pedido hacer nombramientos a favor de sus camaradas, se ha limitado a hacer lo que el Frente Popular le ha indicado. Precisamente es su partido, el comunista, el que tuvo la feliz iniciativa de proponer la creación del Frente Popular, y por ello no ha de ser él el que se dedique a practicar una política contraria al mantenimiento de la unidad. La misma marcha suya del Gobierno no es otra cosa que un tributo a esa unidad.

Habló también de su intervención en el proceso contra Cardona, suceso que tanto ha apasionado a la opinión murciana. Justifica el fusilamiento de los trece condenados, primero porque era así el fallo emitido por el Tribunal Popular, segundo porque se trataba de unos verdaderos verdugos del pueblo y porque en el caso de no haberse cumplido la sentencia el pueblo de Murcia hubiera repetido el suceso que ya se produjo en ocasión de la muerte del cura Sotero y Servet. Con su actuación salvó a Murcia de un día muy difícil y al Gobierno le evitó una papeleta de muy difícil solución. Por ello se muestra satisfecho de haber actuado como lo hizo, en la seguridad de que si cien veces se le presentase el mismo caso, cien veces lo resolvería en la forma conocida. (Muchos aplausos).

Terminó refiriéndose a la unidad y aprovechando la tribuna pública para despedirse desde ella de todas las autoridades civiles y militares de Murcia, de las fuerzas armadas y de policía de ella, en las que tanto apoyo encontró desde el primer momento y asegurando que es posible vuelva a Murcia en alguna otra ocasión, a la que llegará con tanto cariño como ya siente de sus tres meses de convivencia en esta hermosa tierra.

Una gran ovación acogió sus últimas palabras.

Próximamente, el diario

# "CONFEDERACION"

Órgano de la Confederación Nacional del Trabajo, de Murcia

Defensor de la causa antifascista y de la clase trabajadora

### Nota del Gobierno Civil

El domingo a las 12'30, dos aparatos facciosos, dando una prueba más del salvajismo de que vienen haciendo alarde, hicieron una visita sobre el pacífico pueblo de La Ñora, arrojando cuatro bombas, y teniendo que lamentar la muerte de un buen compañero de la U. G. T. y varios heridos.

Este nuevo hecho monstruoso debe ser para nosotros un aliciente más para estrechar los lazos de unión de todos los antifascistas que con la victoria final sabrán vengar a todos los camaradas caídos en la lucha.

### Jurado de Urgencia

Tribunal para desafectos  
Señalamiento para hoy

A las nueve y media, expediente número 64 contra José Gonzalez Olivares Ruiz, Evaristo Brotons Garcia, José Cano Lopez, Juan Gonzalez Lopez y Francisco Brotons Alonso.

A las diez, expediente número 66, contra José Caballido Amil, José Llorach Bosque, Mariano Paez Moreno y José Jimenez Lorea, vecinos de Murcia.

### Confederación Hidrográfica del Segura

RÉGIMEN DE EMBALSE  
Día 1 de Enero de 1937.

Pantano	EMBALSE M. cúbicos	DESAGÜE M. cúbicos
Fuensanta	141.059.572	749.779
Talave . . .	13.297.710	348.550
Quípar . . .	4.583.978	00.00
Puentes . . .	552.371	27.648
Corcovado .	394.804	00.00

Murcia 2 de Enero de 1937.

### Boletín Meteorológico

Resumen de las observaciones meteorológicas verificadas el día 2 de Enero de 1937:

#### Temperatura del aire

A las 9 de la mañana. . . 4'2  
Máxima. . . . . 18'0  
Mínima. . . . . 2'6

#### Presión atmosférica

A las 9 de la mañana 772'0 mpm  
A las 0 horas . . . . 772'0 mpm  
A las 18 horas. . . . 771'4 mpm

#### Humedad relativa

A las 9 de la mañana. . . 85'0 %  
Máxima. . . . . 88'0 %  
Mínima. . . . . 29'0 %

#### Psicrómetro

A las 9 de la mañana.  
Seco: 4'2.  
Húmedo: 2'8.  
Diferencia: 1'6.  
Humedad absoluta del aire: 2'93.  
Punto de rocío: 6'1.

Viento superior, Suroeste.  
Id. inferior, Suroeste.  
Lluvia, 0'0.  
Evaporación: 1'7 mpm.  
Estado general del tiempo: Cielo despejado.

### Sindicato de Oficios Varios

—)o(—  
(C. N. T.)

#### Sección de Enseñanza

Se cita por la presente a todos los maestros y profesores, afiliados o simpatizantes con nuestra organización, para que asistan a la reunión que tendrá lugar el día 6 del corriente, a las siete de la tarde, en el domicilio social del Seminario, al objeto de elegir Junta Directiva y tratar de asuntos de importancia para nuestra profesión.

Se ruega la puntual asistencia.—El Comité.

C. N. T.—A. I. T.

### Columna "España Libre"

—)o(—

Trabajadores antifascistas, los Milicianos necesitan vuestra ayuda toda para vencer al fascismo, hay otro enemigo tan peligroso como ese que hay que vencer que es el frío, para esto es preciso que aporteis tantas prendas de vestir y demás ropa que podais para que nuestros Milicianos soporten medianamente esta lucha. También se admiten donativos en metálico.

Para entregarlos Oficinas alistamiento, Calle de Angel Guirao, número 5.

EL COMISARIO



"Sólo lo bueno se abre camino"

\*  
Miles de personas curadas de estómago dicen así del

## DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

### Cruz Roja Española

—)o(—

Departamento de Socorro e Información.—Oficinas; Santa Quiteria 3, Murcia

Se pone en conocimiento de cuantas personas tengan familiares en zonas ocupadas por los facciosos y deseen tener noticias de ellas, se pasen por estas oficinas de diez a una, donde se les facilitará.

Los residentes en los pueblos pueden mandar los datos por correo.

U. G. T.

### Comité Ejecutivo del Sindicato Provincial de Agentes de Seguros

#### Aviso

Se cita con carácter obligatorio a todos los compañeros de nuestros Sindicato a la Asamblea General Ordinaria que se ha de celebrar, cumpliendo lo preceptuado en el Reglamento, el día 10 del mes corriente, a las diez de la mañana en primera convocatoria y a las diez y media en punto en segunda, en el local social instalado en esta ciudad, calle de Gonzalez Adalid número 29, recomendando la puntual asistencia y haciendo la advertencia a todos los compañeros que deberán asistir provistos del carnet correspondiente.

Murcia 2 de Enero de 1937.—El Secretario.

### A no descuidarse...

Hoy es día de grandes ilusiones para los niños. Todos sueñan con el juguete favorito: el caballo, la muñeca, el automóvil, el mecano, etc.

El Bazar Murciano, a la cabeza siempre de todos los establecimientos de su género, ha abarrotado sus almacenes de los juguetes más diversos, para que no haya un solo niño que no encuentre su objeto favorito.

Pero fué tal la aglomeración de público que durante el día de ayer hubo en el Bazar, que no hay que descuidarse, porque se corre el peligro de encontrar las estanterías vacías.

#### MURCIANO!

¡Alegra la vida de los huérfanos e hijos de milicianos con un juguete!

¡Opón a la barbarie infantilizada del Fascio la ofrenda de un juguete que ilusione la infancia antifascista!

### Caja de Ahorros y Monte de Piedad

El próximo día 10, termina el plazo para retirar los lotes de las máquinas de coser y de los de Ropas y Efectos cuyo importe no exceda a 25 pesetas, empeñados hasta el 28 de Agosto próximo pasado.

EL SECRETARIO.



## He salvado mi juventud.

Estuve envejecida y extenuada y si ahora poseo las energías juveniles, esa restauración la debo al

## Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Poderoso reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina por su eficacia contra la

## ANEMIA

Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD**  
Suavísimo contra estreñimiento. Grageas en cajas. Pídense en farmacias.

## Banco Internacional de Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

Domicilio social: Carrera de San Jerónimo, 29.—MADRID

Dirección telegráfica: BANKINTER

Realiza toda clase de operaciones bancarias  
Libretas de ahorro con servicio de huchas

**Se desea tener noticias de...**

Emilio Illán Meseguer que ingresó el día 6 de Septiembre del año en curso en el Batallón de Voluntarios número 8 de Murcia, habiendo tenido noticias de él el día 27 del mismo mes.

Blás Abellán Ruiz, ingresó el día 6 de Septiembre en el Batallón de Voluntarios número 8 de Murcia, salió para el Frente de Toledo el 21, siendo las últimas noticias que de él se tienen el día 27 de dicho mes.

José Tortosa Nicolás, que ingresó el día 6 de Septiembre del año en curso en el Batallón de Voluntarios número 8 de Murcia, habiendo tenido noticias de él el día 27 del mismo mes.

Rafael Romero Trenado interesa noticias de Carmen González Cabanillas, Florentina Cabanillas Palacio, Antolino González Cabanillas, Ramón González Cabanillas, José Navarrete Esquina, Aurora Pesando Mohedano y demás familiares. La respuesta a la Secretaría de Ayuda de este Comité Provincial o al interesado en Javalí Viejo (Murcia).

Se desea saber el paradero de María Chicano Muñoz y Tomás Calatrava Garofa. Lo pregunta su hijo Antonio, que está en este Comité Provincial de Refugios

Se desea saber el paradero de Belarmina Garofa Fernández e hijas Caridad y Patrocinio, que salieron de Madrid evacuadas a Valencia. Informes a Victor Haering en el Hospital de Sangre de Murcia.

Se ruega a quien tenga noticias de Lucía Esquerro, de Casas Nuevas, y de Fernando Sánchez Ledesma, de Alhama, lo comuniquen a este Comité de la Cruz Roja, Santa Quiteria, 13,

para poder informar a quien interesa sus noticias por conducto del Comité Internacional.

José Meseguer Marmol, Columna del Rosal destacamento número 1, se incorporó el 1.º de Septiembre, siendo las últimas noticias que de él se tienen en 30 del mismo mes.

Se desea saber noticias del Cabo de Ametralladoras del tercer Batallón de Voluntarios de Murcia José Palazón Molina que está en el Frente de Aranjuez.

Quien pueda facilitar noticias de este Compañero puede dirigirse a su padre Jose Palazón Conesa, Guardia Forestal residente en Tinososa (Benián) Murcia.

También se desea saber dónde se encuentran en la actualidad Isidoro Sánchez López, Rafael Tejero Montoro, Rafael Tejero Illamuza, Juan Antonio Sánchez Guzmán, Feliciñana Tejero Illamuza, Anita Sánchez López y Juan Sánchez López, familiares de Carmen Sánchez, natural de Palma del Río (Córdoba), que se encuentra en Ceutí (Murcia), en casa de Antonio el Sastre.

Se desea tener noticias del soldado del tercer Batallón del Regimiento Voluntario de Murcia número 8 en el Frente de Aranjuez o de Toledo Luis Sánchez Albuquerque. Su madre vive en Ribajo, Aljucer.

Se desea saber el paradero de María Rodríguez Saldaña que fué evacuada de Azuaga (Badajoz). Lo pregunta su compañero Miguel Morillo Bejerano que residen Albacete, Sindicato de la C. N. T.

**MURCIANO I**

El Fascio ametralla a los niños. Proporciónales tú juguetes que alegren su vida.

**La Catalana**

Compañía de Seguros contra incendios, contra las explosiones de todas clases, y la pérdida de alquileres, riesgos locativo, recursos y paralización de trabajo a causa de incendio.—Domiciliada en Barcelona: Paseo de Gracia, 21. Fundada en 1885.—Inscrita en el Ministerio de Hacienda.—Capital suscrito. Pesetas 5.000.000.—Capital desembolsado: Pesetas 2.000.000.—Reserva Estatutaria: Pesetas 1.000.000.

**SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPAÑIA**

Años	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas patrimoniales
1875	808.711'79	818.208'04	88.055'16	78.198'45
1885	584.161'72	175.617'29	194.720'57	876.748'28
1895	991.480'05	401.048'87	380.477'68	688.825'12
1905	1.910.777'15	681.988'69	688.925'71	959.182'07
1915	5.881.960'01	2.418.198'60	1.948.988'60	1.555.000'—
1925	17.777.468'69	8.286.622'40	6.484.480'42	8.975.758'08
1935	22.548.811'58	10.611.682'90	8.187.488'18	8.478.194'12

Autorizado por la Dirección General del Tesoro y de Seguros en 30 de Mayo de 1936.

Delegado principal en la provincia de Murcia:  
**AGUSTIN MONTEVERDE**

Avenida de Méjico (antes Santa Teresa) núm. 7.

**La Maquinista de Levante**

Sociedad Minero-Metalúrgica Zapata Portmán, S. A.—La Unión—Cartagena  
(CASA FUNDADA EN 1890)

Grandes talleres de fundición, calderería, maquinaria y electricidad. Bombas centrifugas, separadoras magnéticas, molinos y trituradoras, motores eléctricos de Suth & Rosonc, motores fijos y marinos. Avance para aceites pesados. Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las industrias mineral y metalúrgicas. Especialidad en instalaciones de preparación mecánicas de minerales. Depósito, y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 150 caballos.

**Teatro Circo Villar**  
Empresa INIESTA

MARTES DIA 5 DE ENERO DE 1937  
Cine permanente desde las 4 y 3/4 de la tarde a las 9 y media noche  
Gran éxito del conmovedor film dramático hablado en español,

**La bien pagada**

por LINA YEGROS y JOSE IJBERT

NOTA.—Mañana día 6,

**TANGO BAR**

Ultima película del malogrado CARLOS GARDEL. En español

**Ayuntamiento de Murcia**

Presupuesto extraordinario

**Contribuciones especiales PAVIMENTACIÓN**

En el «Boletín Oficial» de esta provincia correspondiente al pasado día 1 del actual, se publica Edicto exponiendo al público el expediente de Contribuciones especiales en Organistas, Polo de Medina, Eulogio Soriano, Azuague, Junco, Tomás Maestro, Santa Gertrudis, Díaz Cassou, Cetina, Rillo, Calderón de la Baroa, Fernández Caballero y José Esteve.

El plazo de exposición es el de quince días a partir de dicha fecha y las reclamaciones pueden formularse durante siete días más a tenor de lo determinado en el artículo 357 del Estatuto Municipal.

Murcia 4 de Enero de 1937.—El alcalde, Fernando Pifuela

**Ateneo Libertario**

DISTRITO NUMERO 1

Se pone en conocimiento de todos los simpatizantes a este Ateneo que dentro de esta misma quincena empezará a funcionar la clase de matemáticas y contabilidad, siendo imprescindible para poder actuar en ella tener de 14 años en adelante y como mínimo saber leer, escribir y las cuatro reglas.

Para más informes, en esta Secretaría de seis a ocho tarde.

Nota.—Próximamente empezarán a funcionar otras clases culturales, que conforme se vayan confeccionando se anunciarán por medio de la Prensa local.

EL SECRETARIO

¡Un juguete para el niño es el agradecimiento eterno de una madre y de un pueblo!

**Central Cinema**

Programa para hoy  
Desde las 8 a las 9 y media  
El intrigante film dramático en español, titulado

**El Vagón de la Muerte**  
por Charles Ruggles

Nota.—Mañana día 6,

**La tela de araña**  
en español, por William Powell

**Cinema Iniesta**

Programa para hoy  
Desde las 3 a las 9 y media  
Gran éxito de la original película hablada en español,

**Aquí viene la Armada**  
por James Cagney

**Mercaderes de la muerte**  
en español, por Arthur Byron

**Cine Popular**

Miércoles día 6 de Enero  
Desde las 8 a las 9 y media

El drama americano sonoro,  
**EL TERROR DE LAS MONTAÑAS**  
por Kent Maynard

y la película Paramount en español, titulada

**El Club de media noche**  
por Clive Brook

**¡Murcianosi!**

Se ha constituido en esta capital una Brigada del Ejército Popular que será la Brigada de la Victoria.

Para ello queremos nos prestéis vuestra ayuda.

Necesitamos prendas de abrigo, mantas, jerseys y todo lo que pueda preservar del frío al miliciano.

Necesitamos ropa interior camisas, calcetines, camisetas.

Necesitamos hombres. Inscríbase en esta Brigada.

Mandar vuestros donativos y vuestras inscripciones a ésta Brigada del Ejército Popular Santa Teresa 21.



Ultimas noticias sobre la marcha de la sublevación militar

## Las fuerzas republicanas ocupan varios pueblos en el sector de Guadalajara, apoderándose de numeroso armamento

### Parte de Guerra, comunicado por el Ministerio de Propaganda el día 3 a las 24 horas

Comunican de Madrid cuatro tarde noche pasada transcurrió absoluta tranquilidad todos sectores del frente. Casa de Campo ligeros tiroteos sin consecuencias. Sector frente Princesa avanzan fuerzas leales tomando diez casas. Continúan trabajos de consolidación fortificación terreno conquistado en continuas descubiertas. Moral tropas leales continúa elevadísima. Ofensiva provincia de Guadalajara desarróllase sin interrupción. Entre pueblos conquistados últimamente figura Algora rebasado nuestros combatientes realizándose avances en todas direcciones este frente. Frente de la Sierra sin novedad. Celebrado Salamanca cuatro y media tarde entierro Uremano no asistió ningún representante junta faciosa. Parte Marina y Aire nueve noche dice: Sobre frente Sur verificáronse siguientes servicios bombardeo con resultado satisfactorio estación Córdoba. Bombardeo posiciones enemigas este Porcuna. Aparatos realizaron este servicio atacados cinco kilómetros. Baena ocho cazas situándose cuatro de ellos frente cuatro detrás derribando uno los cazas atacados cayendo barridos. Bombardeo baterías enemigas un kilómetro Villa del Río cayendo todas bombas centro objetivo. Caza enemigo intentó atacar emprendiendo huida ante fuego ametralladoras. Frente Teruel arrojáronse sobre Castralvo gran número bombas. Madrid no hicieron vuelos causa mal tiempo. Aviación enemiga consagra de nuevo hoy actividad realizando agresiones sin objetivo militar contra población civil Albacete, Málaga causando ambas ciudades número considerable víctimas.

Parte oficial guerra veintiuna treinta dice: Frente Centro sector Aranjuez grupo dinamiteros perteneciente oncena división volado tren enemigo. Presentáronse nuestras líneas dos soldados armamento bombas mano precedentes Pinto. Sector Guadarrama y Somosierra ligero tiroteo sin consecuencias. Guadalajara operaciones este sector continúan éxito cumpliendo fuerzas leales objetivo mando. Sector Tarragona hicieron suarenta y tres prisioneros con armamento. Madrid. Durante día hoy tranquilidad frente Madrid casi absoluta. Enemigo hostilizado débilmente nuestras posiciones. Fuego cañón

mucho menos intenso que días anteriores. No actuando ningún frente aviación enemiga ni nuestra. Pasado nuestras filas un legionario. Demás frentes sin novedad. Comunica Bilbao once noche Milicias de Santander hoy brillante operación sector Oejo Burgos resultado ocupación forma domina pueblo Espinosa de los Monteros. Nuestras tropas causaron bajas faciosos cincuenta y seis enterados por leales. Hicieron doce prisioneros cogiéndoles tres ametralladoras cuatro cajas granadas morteros cincuenta y tres fusiles material bélico. Fin evitar fuerzas faciosas acudir auxilio Espinosa de los Monteros hostilizóse fuego mortero otras posiciones enemigas causándoles quince bajas. Ministerio Marina Aire facilita siguiente nota informativa: En Ministerio Marina Aire, se han recibido siguientes informes de actos agresión realizados simultáneamente en Cantábrico y Mediterráneo por buques guerra alemanes contra mercantes españoles. Día primero navegaba desde Bilbao a Gijón por nuestras aguas jurisdiccionales vapor carbonero «Sotón» cuando altura Santaña crucero alemán «Koenisberg» intimole detuviera. «Koenisberg» disparó dos cañonazos contra «Sotón». No alcanzándole proyectiles puso proa a tierra impedir apresamiento embarrancando entrada Santaña. Entonces destacóse del «Koenisberg» lancha gasolinera apuntando con una ametralladora al «Sotón». Marineros alemanes al mando de un oficial iban en gasolinera obligaron embarcar en esta parte tripulación «Sotón» trasbordándole al «Koenisberg».

Comandante buque extranjero obligo allí al segundo oficial del Sotón a firmar un documento comprometiéndose seguir rumbo que se le ordenase queriendo justificar acto insolito como represalia por captura buque alemán Palos al cual se dejó en libertad con todos tripulantes después de desembarcar material guerra que conducía puerto de Pasajes.

Conocidos hechos por fuerzas navales Cantábrico dispuso que dos submarinos y un destructor trasladáranse Santaña con el fin evitar ponerse a flote el Sotón fuese apresado por el Koenisberg. Comisario Guerra Santander después de dar cuenta oficial ocurrido consigna indignada protesta por cesión del Sotón dentro aguas españolas y realizando un tráfico normal y por haber ametralla-

do lancha que acudia en auxilio de la dotación barco mercante español embarrancado.

Desde Málaga Jefe de nuestras flotillas submarinas participa que a las nueve de la mañana día primero vióse acorazado alemán seguido quinientos metros distancia por barco mercante español Aragón salido de Almería rumbo Málaga con carga general, ambos buques a las nueve cincuenta mañana fueron reconocidos por tres de nuestros aviones caza a unas diez millas sudoeste de Punta Sabinal marchando poca velocidad practicando reconocimiento aéreo, tres horas después no se les divisó. El Aragón apresado por acorazado alemán ha debido conducirse a puerto facioso.

### Parte oficial del ministerio de la Guerra

Madrid.— Por la consejería de Guerra de la Junta de Defensa fué facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial:

Frente Centro. Sector sur del Tajo. En Navalmorales se presentaron dos evadidos de Talavera del Tajo.

Sector de Guadalajara.— En este sector continúan cumpliéndose los objetivos designados por el Alto Mando, ocupándose los pueblos de Matilla, Castejón de Henares, Villanueva de Henares, y las alturas que los dominan.

Nuestras tropas se apoderaron de numeroso armamento, municiones, camiones y ganado.

### El Director de Prisiones, en Murcia

Ayer estuvo en Murcia y visitó Totans, el Director General de Prisiones Antonio Carnero. En dicha ciudad procedió a la incautación del edificio de los Capuchinos para instalar allí a los sentenciados por los Tribunales Populares de Madrid y Murcia, absortos al campo de concentración y para destinarlos a la construcción del canal de riegos para los campos de Lorca, Totans, Alhama y Librilla.

De la realización de obras de adaptación en dicho edificio se ha encargado el ingeniero señor Manrique de Lara.

Seguramente el próximo domingo, el ministro de Justicia, García Oliver vendrá con el subsecretario señor Sánchez Roca a visitar Totana k Murcia.

### Un acto de la C. N. T.

## La lucha antifascista y Murcia y la revolución

—)o(—

Con el título que antecede dió el pasado domingo, a las once, en el Teatro Romea una conferencia el compañero Francisco Tortosa, del Sindicato Mercantil de Madrid, cuyo acto fué organizado por la C. N. T. de Murcia.

El público fué bastante numeroso. Presidió el compañero Valentin del R. de C.

El orador expuso el objeto de su conferencia y a grandes rasgos explicó el motivo de la lucha que hoy se desarrolla en España. Estudió los problemas anteriores de la guerra y los orígenes de esta.

Expuso lo que conviene hacer para acabar con el fascismo e implantar un régimen nuevo que abarque por completo las aspiraciones del proletariado.

Con argumentación bastante amplia explicó las conveniencias de unir a todos los elementos trabajadores para conseguir el aplazamiento definitivo del fascismo y evitar las guerras intestinas entre la clase trabajadora.

Habló de la actuación de Murcia durante la guerra y expuso su creencia de que aun puede hacer mas. Se ocupó seguidamente de las incautaciones y controles y dijo que estos no tienen razón de ser. Se debe ir a la incautación completa.

Trató del problema de la tierra y dijo que en este aspecto queda mucho por hacer en Murcia, cuya huerta continúa todavía en poder de los antiguos propietarios.

Hablando del intercambio de productos abonó con razones su argumentación expuso casos concretos denunció que en Murcia hay todavía quien se está enriqueciendo con los productos de nuestra huerta que son llevados a Madrid y otros puntos, donde se venden a peso de oro.

Terminó tratando de la juventud y en párrafos vibrantes hizo un llamamiento a la juventud para que se afilie en las entidades libertarias, donde encontrar su regeneración.

**Coches para niños**  
VARIEDAD DE MODELOS  
BAZAR MURCIANO